



Bangui, le 13 novembre 2014

COMMUNIQUE DE PRESSE

Békou: Le nouveau fonds fiduciaire européen pour la République centrafricaine

Pourquoi le fonds Békou?

Afin de répondre aux conséquences de la crise centrafricaine de 2013, qui a causé le déplacement de centaines de milliers de personnes, mais aussi une aggravation de la situation économique et sociale déjà précaire du pays, l'Union européenne et trois de ses Etats-membres, l'Allemagne, la France et les Pays-Bas, ont créé le 15 juillet 2014, un fonds fiduciaire baptisé Békou ("espoir" en Sango), premier fonds multi-bailleur de l'Union européenne. Békou favorise le développement d'une approche innovante de réponse aux crises, en articulant la réponse humanitaire aux programmes de reconstruction et de développement et élargit les sources de financement de l'UE en permettant de recueillir des contributions des Etats membres et de donateurs de pays tiers.

Ce nouveau fonds a pour ambition de permettre à l'UE et à ses partenaires de soutenir les autorités centrafricaines dans la stabilisation et la reconstruction de leur pays, tout en donnant la possibilité d'une intervention rapide et flexible. En outre, le fonds Békou a pour objectif la mise en œuvre d'une action collective européenne, agréée avec les autorités centrafricaines, qui mutualise tant les ressources que l'expertise de ses partenaires, en permettant ainsi même aux bailleurs non présents en République centrafricaine de contribuer au rétablissement du pays

Les projets financés

Doté d'un budget initial de 64 millions d'euros, le fonds Békou est destiné à des actions principalement dans les secteurs de la santé, de l'éducation, de la sécurité alimentaire, du renforcement des moyens d'existence, des infrastructures urbaines et de l'énergie, de l'appui aux structures économiques et sociales, du développement local et communautaire, de la gestion durable des ressources naturelles et du renforcement des capacités des acteurs centrafricains.

Lors du Conseil de Gestion du Fonds Békou tenu le 29 septembre dernier, une première vague de trois projets a été adoptée par les partenaires du fonds et les autorités centrafricaines, couvrant les secteurs de la santé, de la réhabilitation urbaine et du genre.

Le projet mené dans le domaine de la santé vise à contribuer à la reconstruction des services de santé du pays par la réhabilitation des infrastructures, la formation du personnel et le soutien à l'accès aux médicaments. Le second projet, quant à lui, a pour objectif la reconstruction économique et sociale des quartiers défavorisés de Bangui par le développement de travaux à haute intensité de main d'œuvre (HIMO). Enfin, le troisième projet tend à améliorer la situation économique et sociale des femmes centrafricaines et de leur famille grâce à l'établissement d'espaces communautaires ("Maisons de Femmes") où celles-ci auront accès à des formations ainsi qu'à des services financiers.

Les représentants du Fonds Békou seront à Bangui du 11 au 18 novembre 2014 afin d'assurer la mise en œuvre de ces projets, en rencontrant les principales parties prenantes dans ces secteurs.

Contact:

Candice Talleux
Press and Information Officer
Délégation de l'UE en République centrafricaine
BANGUI
Tél: 75.20.29.24
Candice.TALLEUX@eeas.europa.eu

Irchad Razaaly
Gestionnaire du Fonds fiduciaire Békou
Rue de la Loi 41, 04/031
BRUXELLES
Tél: +32 229-52323
Irchad.RAZAALY@ec.europa.eu